



SIN PROTOCOLO

RECORTE A PROGRAMAS SOCIALES

JOEL SAUCEDO

Más allá de lo que el gobierno federal presume en el discurso, lo cierto es que los programas sociales, vuelan para quedarse sin fondos.

Las joyas del actual y anterior gobierno, enfrentan una severa crisis para financiar los "derechos ciudadanos".

Durante el pasado sexenio, Andrés Manuel López Obrador echó mano de todos los recursos habidos y por haber para financiar los programas sociales de la 4T.

Pero hoy las circunstancias se tornan más que complicadas, toda vez que es difícil financiar y cumplir lo prometido en campaña.

Un informe de *México Evalúa*, indica que, para febrero de 2025, el gobierno federal ha recortado el gasto de subsidios y transferencias en 60.5%.

Dicho recorte equivale a 282.7 mil millones de pesos, comparado con el mismo periodo de 2024.

Por ejemplo, la Secretaría del Bienestar, que entrega pensiones a adultos mayores, personas con discapacidad y mujeres mayores de 60 años, dispuso de sólo 90.5 mil millones de pesos.

El ajuste a la baja de esa dependencia fue del 62.8%, lo que representa 152.6 mil millones de pesos.

A su vez, la secretaría de Educación Pública registró un gasto de 64.1 mil millones de pesos; la mitad de lo que ejerció en febrero de 2024.

La caída en Educación es de 51.6%, es decir, 68.4 mil millones de pesos. Las dos principales becas se vieron afectadas: Becas de Educación Básica Rita Cetina y Becas de Educación Media Superior Benito Juárez.

El mayor desplome en subsidios lo sufrió Agricultura en sus tres principales programas: Fertilizantes, Precios de Garantía y Producción para el Bienestar.

Tuvo un gasto de 10.3 mil millones de pesos, equivalente a 71.7% menos o 26.1 mil millones de pesos menos que en 2024.

El recorte para la Secretaría del Trabajo en la beca Jóvenes Construyendo el Futuro, fue de 75.1 mil millones de pesos.

Es evidente el incumplimiento del subsidio a los programas estrella del gobierno federal, como la pensión para adultos mayores, un derecho constitucional.

Así las cosas: hay recortes generalizados en casi todos los rubros del gasto.

PROSPECCIÓN... Con el inicio de las campañas de la elección judicial, *Radio UNAM*, organizó una mesa de análisis y debate, donde participaron Ana María Ibarra Olguín, candidata a ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); Jeraldyn Gonsen, aspirante a magistrada en materia civil; y el doctor Diego A. Guerrero García. En la charla expresaron que la reforma al Poder Judicial es una apuesta por un nuevo pacto democrático entre ciudadanía y justicia, de ahí la urgencia de una transformación de fondo, con jueces y juezas con ética, compromiso y sensibilidad social; hoy, más que nunca, la justicia debe dejar de ser privilegio de unos cuantos para convertirse en un derecho vivido por todos. Dicho proceso –recalcaron– exige una ciudadanía informada, crítica y activa, pues no se trata solo de elegir nombres, sino respaldar trayectorias con compromiso social y ética pública. Coincidieron en que se romperá con la lógica elitista del Poder Judicial para abrir paso a una nueva generación de juzgadores con sensibilidad y vocación de servicio.